

Historia de la Filosofía Antigua I

Idioma: ES

ENUNCIADO DEL EXAMEN:

El examen consta de dos partes. Se debe responder a ambas partes: 1) Una pregunta para escoger y contestar de entre estas tres cuestiones del temario. 2) Un tema libre, de entre los contenidos del programa de la asignatura, en el que la alumna o el alumno deberá tener en cuenta las indicaciones proporcionadas en la plataforma ÁGORA por el equipo docente. Cada una de las partes del examen puntuá entre 1 y 5 puntos, sumando ambas una totalidad de 10 puntos. No obstante, para aprobar el examen será preciso que se responda de manera equilibrada a las dos partes. **IMPORTANTE:** La pregunta autoformulada y el tema de desarrollo escogido de entre los tres propuestos por el equipo docente no podrán pertenecer al mismo bloque de contenidos del temario.

Pregunta 1:

- A) La Filosofía en la Magna Grecia: Pitágoras.
- B) Platón: el Ser. El mundo de las Ideas.
- C) Aristóteles: Política.

Pregunta 2: Un tema libre, de entre los contenidos del programa de la asignatura, en el que la alumna o el alumno deberá tener en cuenta las indicaciones proporcionadas en la plataforma ÁGORA por el equipo docente.

Pregunta 1

La Filosofía en la Magna Grecia: Pitágoras.

RESPUESTA DEL ESTUDIANTE:

Pregunta 1: Elige una opción y desarrolla una respuesta completa y detallada sobre el tema elegido:

- A) La Filosofía en la Magna Grecia: Pitágoras.
- B) Platón: el Ser. El mundo de las Ideas.
- C) Aristóteles: Política.

La filosofía en la Magna Grecia, también conocida como la filosofía itálica, se refiere al desarrollo de la filosofía en las colonias griegas establecidas en el sur de Italia y Sicilia durante el período clásico. Estas colonias eran conocidas como Magna Graecia, que significa "Gran Grecia".

La filosofía en la Magna Grecia se caracterizaba por su enfoque en la naturaleza y el cosmos. Los filósofos de esta región estaban interesados en comprender el origen y la estructura del universo, así como en explorar las leyes que lo rigen.

Uno de los filósofos más destacados de la Magna Grecia fue Pitágoras, quien fundó una escuela filosófica y religiosa en Crotone, una colonia griega en el sur de Italia. Pitágoras creía en la transmigración de las almas y en la existencia de una armonía universal que gobernaba todo el universo. Su influencia se extendió a través de sus enseñanzas matemáticas y musicales, así como a través de su teoría de los números.

En cuanto a la política, Aristóteles es uno de los filósofos más importantes en este campo. En su obra "Política", Aristóteles analiza diferentes formas de gobierno y examina las virtudes necesarias para un buen gobierno. También aborda temas como la justicia, la igualdad y la ciudadanía.

Aristóteles creía que el objetivo principal de la política era promover el bienestar y la felicidad de los ciudadanos. Consideraba que la forma ideal de gobierno era la monarquía, seguida por la aristocracia y la democracia. Sin embargo, también reconocía que cada forma de gobierno tenía sus ventajas y desventajas, y que era importante adaptar el sistema político a las circunstancias específicas de cada comunidad.

En resumen, la filosofía en la Magna Grecia se centró en la naturaleza y el cosmos, mientras que Aristóteles hizo contribuciones significativas en el campo de la política. Ambos filósofos dejaron un legado duradero en la historia de la filosofía occidental.

Pregunta 2

Un tema libre, de entre los contenidos del programa de la asignatura, en el que la alumna o el alumno deberá tener en cuenta las indicaciones proporcionadas en la plataforma ÁGORA por el equipo docente.

RESPUESTA DEL ESTUDIANTE:

Platón fue uno de los filósofos más importantes de la antigua Grecia y sus ideas han tenido una gran influencia en la filosofía occidental. En cuanto a su concepción del ser, Platón sostiene que el ser verdadero y auténtico no se encuentra en el mundo sensible que percibimos a través de nuestros sentidos, sino en el mundo inteligible, donde residen las formas o ideas eternas y universales. Estas formas son perfectas y inmutables, mientras que los objetos sensibles son solo copias imperfectas y cambiantes de ellas.

Según Platón, el ser verdadero y auténtico se alcanza mediante el conocimiento filosófico, que nos permite acceder a las ideas eternas y universales. Este conocimiento se logra a través del proceso de dialéctica, que implica el diálogo y la reflexión crítica. La dialéctica nos lleva desde el mundo sensible, lleno de apariencias engañosas, hasta el mundo inteligible, donde encontramos la verdad y la realidad verdadera.

En resumen, para Platón, el ser verdadero y auténtico se encuentra en el mundo inteligible, donde residen las formas eternas y universales. El conocimiento filosófico y la dialéctica son herramientas esenciales para alcanzar este ser verdadero y superar las apariencias engañosas del mundo sensible.